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鳴門高校 2年次 

 

 みなさん，野球選手でロサンゼルス・エンゼルス所属の大谷翔平選手を知っていますか？実は， 

「鳴門の課題と解決策」について考えてもらうためにみなさんが使ったワークシートと大谷翔平選手 

には，大きな関わりがあります。                                                                               グループ発表会の後，１学期の「総合的な探究の時間」に取り組んだ感想を書いてもらいました。 

大谷翔平選手が高校１年生の時に，高校時代の監督・佐々木洋氏からの教えにより「目標達成シー 

ト」を作成しました。このシートは，強い目標（夢）を中心に置き，周囲９×９の合計８１マスに 

細分化した目標を書き込んだものです。そして，中央の目標（夢）を達成するために必要な要素を８ 

つ記入し，さらにこれらを達成するための具体的な目標を，それぞれ８つずつ記入したのです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大谷翔平選手が作成した            「総合的な探究の時間」で 

「目標達成シート」               使ったワークシート 

 

総合的な探究の時間」において「鳴門の課題と解決策」について考える際に，自らの考えを整理 

したり，考えを深めたりすることを促すためにワークシートを使いました。「総合的な探究の時間」 

だけに限らず，進路や部活動で目標を達成したり，自らの行動に迷ったりした際には，ぜひ「目標達                   

成シート」を使ってみてください。                                       １学期はコロナ禍ということもあり，個人で探究を進めましたが，２学期はグループでの探究活動 

                                                                                                           を進めていきたいと思います。地域の方々との関わりを持ち，鳴門の課題の解決に向けての取り組み 

〇７月７日（２０６ＨＲは７月９日）グループ発表会                              をさらに考えていきます。みんなで力を合わせて有意義な「総合的な探究の時間」にしていきましょ 

各クラスの総合的な探究委員さん，グループ発表会の司会進行・PowerPointの操作などお疲れ様                  う。みなさんの活躍を大いに期待しています。 

でした。初めての経験で戸惑うことがあったでしょうが，みなさんの活躍に刺激され，他の人も緊張 

しながらも精一杯の発表ができていました。                                                                           参考文献 原田隆史 柴山健太郎 一流の達成力 原田メソッド「オープンウィンドウ６４」フォレスト出版 

☆生徒の感想☆ 

 

・自分が考えたイベントや解決策を「本当に可能なのか？」と考えていくと，大変なことを知っ

た。将来鳴門の地域創生に関わる仕事をしたいと思っているので，良い機会になったと思った。 

・最初はよく分からなかったり，あまり関心を持っていない自分がいたと思うけれど，調べたり考

えたりしていくうちにどんどん鳴門の課題に興味がわくようになったし，もっと鳴門を良い街に

していきたいなと思うようになりました。 

・小・中学校までは，地域のことは学んでも，より良くするために考える授業はなかったので，1

学期の総探で改めて鳴門について学び，より良くするためにどうすべきかを考え，意見を共有で

きてよかったです。友達の意見を聞くことで，自分が考えていなかったことまで考えることがで

きました。 

・自分の地域のことについて資料をまとめたり，クラスメートの前で話したりする機会などなかっ

たので，いい経験になり，自分の意見と交えて話し合いをするのはとても楽しかったです。相手

の意見を聞いて，自分の意見とつなげることで新しい見方や考えなどが色々湧き出てきました。

地域のことを知ることやみんなの前で自分の意見を伝えることは，将来にも役立つことだと感じ

ました。 

・数人のグループをつくり意見を交換し合い，課題を解決する。このような時間はとても大切だと

思いました。高校生になり中学生の時よりもこのようなコミュニケーションの場は必要だと感じ

ました。 

・初めは少しめんどうくさいなと感じていましたが，やっていくにつれていろいろな課題やそれを

解決するためのサービス，政策などがたくさんあり，すごく興味深いと思いました。もうちょっ

と詳しく子育て支援などについて調べたりしてみたいなと思いました。子育て支援など各地区で

違ったりしているのか，そのサービスなどにかかわっている人たちの気持ちなども知ってみたい

と思いました。子育ては大変だと思いますが，がんばってほしいと思います。 

・人それぞれ違う考えをもっていて，自分が思いつかなかったこともあったので，自分の考えと合

わせてより良い意見ができそうだった。自分の身の周りには気づかないだけでたくさんの問題が

あって，その問題に気づけるようになって，問題を解決できるようになりたい。 

・課題解決するためには，どうしたらいいか，自分の言葉で表現するのが難しかったです。グルー

プ活動の時には，お互いに助け合えたらいいなと思います。 

「総合的な探究の時間」通信 

～２年生～ 


